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Niederschrift 

_________________________________________________________ 

 

 

TOP Sache / Beschluss 

 Öffentliche Sitzung 

 

 

 

 

Die Landrätin eröffnet um 14:00 Uhr die Sitzung.  

 

Die Landrätin erklärt, dass der vorgesehene TOP 8, KT 56 Schwanberg, vorgezo-

gen werden soll, damit die eingeladenen Beteiligten zum Thema nicht unnötig 

warten müssen.  

Sie stellt fest, dass seitens des Gremiums gegen den Vorschlag keine Einwände 

bestehen.  

 

 

 

 

 Ö  1 

 

BAB A3, 6-streifiger Ausbau  

Mainbrücke Dettelbach bis Wiesentheid  

Sachstand  

 

Die Landrätin ruft den TOP auf und begrüßt die Vertreter der Autobahn GmbH 

des Bundes, Niederlassung Nordbayern und der A3 Nordbayern GmbH & Co.KG.  

 

Die Landrätin informiert über den anstehenden 6-streifigen Ausbau der BAB A3 

auf dem Gebiet des Landkreises Kitzingen und den daraus bisher ungeahnten 

Verkehrsproblemen für den Landkreis.  
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Die Zuständigen für die Baumaßnahme Thomas Schwenzer, Stephan Ried, Jörg 

Richter und Bernd Briese berichten über den Ausbau der BAB A3 mit den vorge-

sehenen BAB-Sperrungen  

der Bauwerke-Nr.  

-308c Überführung Mainsondheim –ST 2271  

-310a Unterführung ST 2271 KT – Hörblach  

-311c Überführung Großlangheim – Hörblach  

-314a Unterführung Kleinlangheim – Haidt  

-315c Überführung Kleinlangheim – Atzhausen  

-317a Unterführung Kleinlangheim – Feuerbach  

-319b Unterführung Rüdenhausen – Feuerbach sowie  

 die Vollsperrung DB 805 Bahnlinie Rottendorf – Neustadt/Aisch.  

 

Die Landrätin sieht verkehrstechnisch zwei schwere Jahre auf den Landkreis zu-

kommen mit elementaren Auswirkungen.  

 

Einzelne Fragen an die Zuständigen des BAB-Ausbaus werden beantwortet.  

Kreisrat Mend erklärt, dass im Planfeststellungsverfahren alle betroffenen Stel-

len, wie auch die Gemeinden, zu beteiligen sind. Er richtet die Frage an den Bau-

herren, warum dies nicht rechtzeitig erfolgt ist.  

 

Herr Ried begründet die zögerliche verspätete Beteiligung der Gemeinden und 

bittet um Verständnis der Situation. Er appelliert an Alle, gemeinsam die anste-

henden Aufgaben zu bewältigen.  

 

Frau Sandra Weiß berichtet über die Situation aus Sicht des Verkehrswesens des 

Landratsamtes.  

Herr Bernhard Hornig erläutert die bevorstehenden Probleme bzgl. des ÖPNV 

und der Schülerbeförderung. Er erklärt, dass durch die vielen Sperrungen der  
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Landkreis in zwei Hälften geteilt wird und der ÖPNV während dieser Zeit in der 

gewohnten Form nicht möglich sein wird.  

 

Herr Briese würde es begrüßen, wenn sich die Zuständigen im kleinen Kreise über 

die Situation beraten würden.  

 

Die Bürgermeister der Märkte Großlangheim und Schwarzach a. Main informie-

ren aus Sicht ihrer Gemeinden.  

 

Abschließend bedankt sich die Landrätin bei allen Beteiligten.  

 

 

 

 

 Ö  2 

 

Kreisstraße KT 56, Schwanberg - Ausbau zwischen St 2420 und Zufahrt  

Pkw-Parkplatz  

Vorstellung Ausbauteil 1 des 1. Bauabschnitt von Bau- km 1+790 bis 2+200  

 

Die Landrätin verweist auf die ausgehändigte Information Nr. 42.6312-56 vom 

07.11.2022.  

 

Die Landrätin begrüßt zum Thema Herrn Bürgermeister Lenzer, Priorin Schwester 

Ursula Teresa Buske, Schwester Else Pfisterer, Communität Casteller Ring e. V. 

und Herrn Stöckle, Geschäftsführender Vorstand, Geistliches Zentrum Schwan-

berg e. V. und übergibt Frau Meuschel das Wort.  

 

Frau Meuschel gibt einleitende Worte.  

Herr Häusner berichtet ausführlich über den Ausbau der Schwanbergstraße mit  
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der Übersicht der einzelnen Bauabschnitte.  

Frau Meuschel und Herr Häusner beantworten Fragen aus dem Gremium, des 

Geistlichen Zentrums Schwanberg und der Communität Casteller Ring.  

 

 

 

 

 

 

 

Sodann schlägt die Landrätin vor, die folgenden Punkte Ausbauprogramm und 

Deckenbauprogramm auch vorzuziehen, um diesen Bereich vorzeitig abschließen 

zu können.  

 

Sie stellt fest, dass seitens des Gremiums keine Einwände dagegen bestehen.  

 

 

 

 

 Ö  3 

 

Kreisstraßen des Landkreises Kitzingen 

Änderung des Ausbauprogrammes 2023 

 

Die Landrätin verweist auf den ausgehändigten Vortrag mit Beschlussvorschlag.  

 

Beschluss:  

1. Das von der Verwaltung aufgestellte geänderte Ausbauprogramm für das 

Jahr 2023 wird genehmigt. Die erforderlichen Mittel werden im Haushalt 

2023 bereitgestellt.  

 

2. Die Verwaltung wird ermächtigt, die für den Ausbau des Knotenpunktes 

B286/ KT19 erforderliche Ausbauvereinbarung mit der Stadt Iphofen und 

dem StBA abzuschließen.  
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3. Die Verwaltung wird ermächtigt, das Vergabeverfahren KT49 Holzberndorf/ 

Ersatzneubau Stahlbetonbrücken und Stützmauer über den Schweißbach in 

Holzberndorf (BW68, BW69, BW25) mit Straßenausbau, bereits vor dem 

Haushaltsbeschluss 2023 durchzuführen.  

 

Abstimmungsergebnis:  

Anwesend: 13 Für: 13 Gegen: 0 

 

 

Auf Frage der Landrätin erklärt Frau Meuschel, dass weder die Maßnahme KT 49 

Holzberndorf noch weitere Ausbaumaßnahmen Auswirkungen hinsichtlich von 

Straßensperrungen oder Umleitungen innerhalb des Zeitraums des vorgesehenen 

6-spurigen-Ausbau der BAB A3 zwischen den Anschlussstellen Schwarzach und 

Wiesentheid haben.  

 

 

 

 

 Ö  4 

 

Kreisstraßen des Landkreises Kitzingen 

Deckenbauprogramm 2023 

 

Die Landrätin verweist auf den ausgehändigten Vortrag mit Beschlussvorschlag.  

 

Kreisrat Mend spricht einen Beschluss aus der Sitzung des Umwelt-, Verkehrs- 

und ÖPNV-Ausschusses vom 28.11.2019 an, wonach dem von der Verwaltung 

vorgelegten Vorschlag zur Erhöhung des Deckenbauansatzes alle zwei Jahre 

(erstmals 2022) von 500.000 Euro auf 1.000.000 Euro zugestimmt wurde, der 

nach wie vor seine Gültigkeit hat.  
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Frau Goller erklärt, dass seitens der Verwaltung vorgeschlagen wurde, die Erhö-

hung aufgrund der aktuellen wirtschaftlichen und politischen Lage auf das Jahr 

2025 zu verschieben.  

 

Kreisrat Haag hält es für nicht richtig, die Erhöhung zu verschieben.  

Laut dem weiteren Stellvertreter der Landrätin Finster sollte wie von der Verwal-

tung vorgeschlagen vorgegangen werden.  

Kreisrat Kornell schlägt als Kompromiss vor, den Beginn der Erhöhung auf 2024 

festzulegen.  

 

Sodann formuliert Herr Will einen neuen entsprechenden Beschlussvorschlag 

und die Landrätin ruft zur Abstimmung auf.  

 

 

Beschluss:  

1. Im Haushalt 2023 werden für den Deckenbau 2023 Haushaltsmittel in Höhe 

von 1.000.000 € bei der Haushaltsstelle 1.6500.9509 zur Verfügung gestellt.  

 

2. Das von der Verwaltung aufgestellte Deckenbauprogramm 2023 in Höhe von 

500.000 € wird wie vorgelegt genehmigt.  

 

3. Die Verwaltung wird beauftragt, in Höhe der weiteren 500.000 € zusätzliche 

Maßnahmen für das Deckenbauprogramm umzusetzen.  

 

Abstimmungsergebnis:  

Anwesend: 13 Für: 11 Gegen: 2 
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 Ö  5 

 

VVM-Wabenplanänderung  

Erlass der 2. Änderungssatzung zur Satzung „Allgemeine Vorschrift des Land-

kreises Kitzingen als Satzung über den Ausgleich für Tarifmaßnahmen bei der 

Beförderung im ÖPNV im Verkehrsverbund Mainfranken (VVM) vom 

01.07.2020" 

 

Die Landrätin verweist auf den ausgehändigten Vortrag mit Beschlussvorschlag 

und übergibt Herrn Bernhard Hornig das Wort.  

 

Herr Hornig berichtet ausführlich über die Änderung und Anpassung des VVM-

Wabenplans und geht näher auf den Regelungsinhalt der Allgemeinen Vorschrift 

ein.  

 

 

Beschluss:  

Der Änderung der Allgemeinen Vorschrift auf Grund der Wabenplanänderung 

zum 01.01.2023 und dem damit verbundenen Erlass einer Änderungssatzung 

gemäß dem vorgelegten Satzungsentwurf wird zugestimmt.  

 

Abstimmungsergebnis:  

Anwesend: 10 Für: 10 Gegen: 0 

 

 

 

 

 Ö  6 

 

Einführung eines Firmen-Abonnements für Arbeitnehmer 

 

Die Landrätin verweist auf den ausgehändigten Vortrag mit Beschlussvorschlag.  

Herr Hornig gibt Erläuterungen dazu und zeigt Berechnungsbeispiele auf.  
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Beschluss:  

Der Einführung eines Firmen-Abonnements ohne Mindestabnahmequote je Ar-

beitgeber auf Basis eines relationsbezogenen personalisierten VVM-Premium-

Abonnements ab 2023 wird zugestimmt. Der Landkreis Kitzingen beteiligt sich 

vorbehaltlich einer Co-Finanzierung des jeweiligen Arbeitgebers mit mindestens 

10 % des relationsbezogenen Ticketpreises mit einer Förderung von 10 % auf den 

relationsbezogenen Ticketpreis.  

 

Die Einführung und das Angebot des Firmen-Abonnements ab 2023 erfolgt nur 

dann, sofern seitens des Bundes mit der Einführung des Nachfolgers des 9-Euro-

Tickets keine einheitliche bundesweite Regelung für Jobtickets festgelegt werden 

sollte.  

 

Für das Haushaltsjahr 2023 werden hierfür Mittel in Höhe von 10.000 Euro bei 

Haushaltsstelle 0.7920.7170 veranschlagt.  

 

Abstimmungsergebnis:  

Anwesend: 11 Für: 10 Gegen: 1 

 

 

 

 

 Ö  7 

 

On-Demand-Verkehr Schweinfurt – Kitzingen  

Marketingkampagne 

 

Die Landrätin verweist auf den ausgehändigten Vortrag mit Beschlussvorschlag.  

Herr Hornig begründet die notwendigen finanziellen Mittel in Höhe von 40.000 

Euro.  
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Beschluss:  

Der Landkreis Kitzingen beteiligt sich an der gemeinsamen Marketingkampagne 

mit der NVM GmbH und den Partnerlandkreisen in der Region 2 und 3.  

Für die Erarbeitung und Durchführung der Marketingkampagne werden seitens 

des Landkreises Kitzingen finanzielle Mittel in Höhe von 40.000 € bei Haushalts-

stelle 0.7920.7180 bereitgestellt.  

 

Abstimmungsergebnis:  

Anwesend: 11 Für: 11 Gegen: 0 

 

 

 

 

 Ö  8 

 

Mobilitätskonzept des Landkreises Kitzingen  

 

Die Landrätin übergibt zum Thema erneut Herrn Hornig das Wort.  

 

Herr Hornig berichtet über den aktuellen Sachstand zum Mobilitätskonzept. Er 

informiert über die allgemeinen Festlegungen, die Ziele für das Anforderungspro-

fil, den Zwischenstand im Beteiligungsverfahren, problematische Themen und 

über das weitere Vorgehen.  

 

 

 

 Ö  9 

 

Linienverkehr im Landkreis Kitzingen  

 

Herr Hornig berichtet über den Linienverkehr im Landkreis. Näher informiert er 

über die Neuvergabe von Linienbündeln, die Neuaufteilung von Linienbündeln 

und die Neuvergabe des Anruf-Sammeltaxis Stadt Kitzingen.  
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 Ö  10 

 

Aktuelles zur Mainschleifenbahn  

 

Herr Hornig informiert über Aktuelles zur Mainschleifenbahn mit den Themen  

-Ortstermin am 29.07.2022 in Prosselsheim  

-Vergabe des Generalplaners  

-Streckenbegehung mit den beteiligten Firmen am 18.10.2022  

-Ausschreibung eines Projektsteuerers für die Geschäftsführung  

-Ausschreibung einer Nutzen-Kosten-Analyse  

-aktuell laufende Arbeiten sowie  

-Finanzierung und Fördermittel.  

 

 

 

 

 

 

Es schließt sich eine nichtöffentliche Sitzung an.  

 

 

 

 

 

 

 

Die Sitzung endet um 17:35 Uhr.  

 

 

 

 

 

Tamara Bischof 

Landrätin 

Steffen Maulbetsch 

Protokollführer 
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